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ATA NÚMERO VINTE E TRÊS 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE FORNOS DE ALGODRES REALIZADA NO 

DIA 17 DE OUTUBRO DE 2024 – REUNIÃO PÚBLICA MENSAL 

 

Aos dezassete dias do mês de outubro do ano dois mil e vinte e quatro, nesta vila de Fornos de Algodres, no 

edifício dos Paços do Concelho e na sala de reuniões para o efeito destinada, reuniu a Câmara Municipal de 

Fornos de Algodres com as presenças de: António Manuel Pina Fonseca, que presidiu, Alexandre Filipe Fernandes 

Lote, Maria Luísa Dias Gomes, Maria Joaquina Santos Fernandes Domingues e Cristina Maria Campos Guerra, 

Vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Secretariou a reunião Célia Maria Candeias Ferreira, Técnica Superior. ------------------------------------------------------- 

Verificada a existência de quórum conforme o disposto no artigo 54.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, deu-se início aos trabalhos pelas nove horas e trinta minutos. ------------------------------------------ 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Senhor Presidente cumprimentou todos os presentes e começou por informar que a edição especial do 

Programa da RTP1 “Preço Certo” será transmitida em direto a partir do Mercado Municipal de Fornos de Algodres, 

no dia 31 de outubro, pelas 21h00 e neste contexto entregou dois convites a cada membro do Executivo Municipal, 

para assistirem ao mesmo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

Tal como havia sido referido na reunião anterior o Senhor Presidente disponibilizou o documento de acusação 

proveniente do Ministério Público, relativamente a duas pessoas, nomeadamente ao ex-Presidente da Câmara 

Municipal de Fornos de Algodres, Dr. José Severino Miranda, e ao Senhor Gumercindo Oliveira Lourenço, no 

âmbito do Processo da “Serra da Esgalhada”. Mais informou o Senhor Presidente que no âmbito do referido 

Processo, ambos são acusados de crime de fraude na obtenção de subsídios, burla qualificada e prevaricação e 

participação económica em negócios, tal como espelha o despacho de acusação em causa e neste contexto, com 

a ressalva de não se pretender entrar em polémicas, o Senhor Presidente dirigiu-se à Senhora Vereadora Cristina 

Guerra manifestando que seria importante que a Dra. Rita Silva pudesse  ter conhecimento do referido documento 

para se aferir também da atuação da mesma, enquanto funcionária da Câmara Municipal de Fornos de Algodres.    

Na sequência da intervenção do Senhor Presidente, a Senhora Vereadora Joaquina Domingues questionou se o 

referido documento era fruto de alguma acusação por parte da Câmara Municipal de Fornos de Algodres ao que 

o Senhor Presidente respondeu que o presente despacho de acusação espelha que, aquando da entrada do novo 

Executivo na Câmara Municipal de Fornos de Algodres, em 2013, a fatura de eletricidade do “Palace Hotel & Spa 

Terras de São Miguel” era paga pela Câmara Municipal de Fornos de Algodres, ou seja, havia um posto de 

transformação que era fruto de uma candidatura  que tinha sido devidamente paga e à posteriori foi elaborada por 

parte da Câmara Municipal de Fornos de Algodres uma outra candidatura que visava a colocação de um outro 
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posto de transformação. O Senhor Presidente mais informou que passado algum tempo a Entidade de Gestão 

verificou, in loco, que havia financiado dois postos de transformação, quando na realidade só lá estava instalado 

um. Neste sentido e por conseguinte, a Câmara Municipal de Fornos de Algodres acabou por ser penalizada, 

tendo de proceder à devolução do dinheiro que havia recebido indevidamente. Mais referiu o Senhor Presidente 

que, uma vez que a Câmara Municipal de Fornos de Algodres foi lesada, tem a obrigação de se constituir assistente 

relativamente ao Processo em causa para que possa vir a ser ressarcida do montante da respetiva penalização. - 

O Senhor Presidente prosseguiu a sua intervenção referindo que, apesar da justiça ser lenta em Portugal, 

finalmente vão-se verificando algumas situações relativas à má conduta de atuação do Senhor Gumercindo 

Lourenço em Fornos de Algodres e mais informou que, após a devida análise do despacho em causa, o mesmo 

poderá eventualmente ser discutido com mais detalhe, na reunião seguinte. ------------------------------------------------- 

Ainda no âmbito da realização da edição especial do “Preço Certo” em Fornos de Algodres, o Senhor Presidente 

reiterou o convite e acrescentou que o evento contará com a presença de 1.200 pessoas e terá lugar no Mercado 

Municipal, que, após avaliação dos técnicos da RTP 1, foi considerado como um espaço detentor das qualidades 

e características necessárias para a realização de um evento de tal envergadura. ------------------------------------------ 

A propósito do Mercado Municipal o Senhor Presidente manifestou o seu agrado pela atribuição ao mesmo, do 

Prémio de Arquitetura Portuguesa 2024, nos Prémios “Espaço”, assunto este que será abordado pelo Senhor 

Vereador Alexandre Lote, na presente reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------            

O Senhor Vereador Alexandre Lote usou da palavra cumprimentando todos os presentes e começou por dar nota 

dos serviços externos que têm vindo a ser realizados no concelho de Fornos de Algodres, nomeadamente a 

colocação de betuminoso e o reperfilamento de bermas nas estradas da Muxagata em direção às Fuinhas, sendo 

que se irá proceder também ao mesmo tipo de intervenção na estrada de Infias em direção a Algodres, desde que 

as condições climatéricas assim o permitam. ------------------------------------------------------------------------------------------         

Mais informou o Senhor Vereador Alexandre Lote que no que diz respeito à limpeza de bermas também se concluiu 

a limpeza da IP5 e a nível de trabalhos de calcetamento, encontra-se em fase de conclusão um trabalho de 

calcetamento no Bairro das Capelas, para além de que se está a proceder a uma intervenção a nível de 

saneamento, perto da Fonte da Cal, por forma a resolver uma situação grave no concelho de Fornos de Algodres.  

O Senhor Vereador Alexandre Lote prosseguiu a sua intervenção congratulando-se pelo facto de a equipa técnica 

do Programa da RTP1, “Preço Certo”, ter escolhido o Mercado Municipal de Fornos de Algodres para a realização 

do mesmo, sendo que deverá ser motivo de grande orgulho para todos os Fornenses, em virtude de ser o 

Programa da RTP que detém o maior nível de audiências e, pela primeira vez, será realizado fora da área do 

Algarve e Ilhas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------           

Relativamente à distribuição dos bilhetes para se poder assistir ao referido Programa, o Senhor Vereador 

Alexandre Lote informou que, tal como foram cedidos ao Executivo Municipal, foram igualmente distribuídos aos 

Senhores Presidentes de Junta de Freguesia, Deputados Municipais, havendo também um conjunto de pessoas 

que os irá receber de acordo com a sua participação ativa na comunidade Fornense e, além do mais, haverá ainda 
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um período em que serão disponibilizados bilhetes ao público em geral, mediante uma inscrição que lhe permitirá 

participar no referido evento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------           

O Senhor Vereador Alexandre Lote prosseguiu a sua intervenção informando que no dia da presente reunião, 

pelas 14h30m, seria realizada a primeira reunião do Conselho Municipal de Turismo, para a qual foram convidadas 

todas a entidades do concelho de Fornos de Algodres ligadas ao setor da restauração, hotelaria e animação, 

sendo que a participação previamente confirmada foi de facto notável, esperando-se assim uma reunião bastante 

profícua. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------         

Por último o Senhor Vereador Alexandre Lote informou que no dia da presente reunião também se deslocaria a 

Lisboa, onde, por volta das 20h00, o Mercado Municipal do Município de Fornos de Algodres iria ser congratulado 

com o Prémio de Arquitetura Portuguesa 2024, nos Prémios “Espaço”, em que é espelhado o devido 

reconhecimento por todo o empenho e dedicação na requalificação urbana daquele espaço emblemático, facto 

este que  deverá ser, sem dúvida, um motivo de grande orgulho para todos os Fornenses. ------------------------------ 

Ainda sobre a temática do reconhecimento da requalificação urbana do Mercado Municipal de Fornos de Algodres 

e, contrariamente ao que foi dito por algumas pessoas que consideravam que se estava perante um “elefante 

branco”, o Senhor Vereador Alexandre Lote salientou a enorme importância do trabalho que foi realizado, 

atendendo ao impacto que teve na comunidade de Arquitetos do nosso país e, para terminar, mais informou o 

Senhor Vereador Alexandre Lote que nos 15 dias subsequentes à data da presente reunião, se irá encontrar de 

férias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Joaquina Domingues usou da palavra cumprimentando todos os presentes e começou por 

manifestar o seu agrado pelo facto de o Programa da RTP 1, “Preço Certo”, vir a ser realizado no dia 31 de outubro, 

no Mercado Municipal de Fornos de Algodres, o que só prova que a divulgação do espaço deve ser considerada 

muito positiva, pois doutra forma a equipa técnica do Programa não teria tido conhecimento da existência do 

mesmo e neste contexto parabenizou o trabalho realizado para o efeito, considerando que se trata de um evento 

extremamente importante. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

A Senhora Vereadora Joaquina Domingues prosseguiu a sua intervenção manifestando o seu contentamento pelo 

facto de o Município de Fornos de Algodres ir receber um prémio pela Arquitetura patente no Mercado Municipal 

de Fornos de Algodres e questionou se o mesmo seria monetário, ao que o Senhor Vereador Alexandre Lote 

respondeu que será um prémio de reconhecimento, embora desconheça se eventualmente os Arquitetos 

responsáveis pela obra, recebam algum prémio monetário. Neste contexto a Senhora Vereadora Joaquina 

Domingues referiu que se há lugar a um prémio pelo reconhecimento do trabalho efetuado, significa que está 

esteticamente bem planeado e bem executado e como tal, em seu nome pessoal, não poderia deixar de 

parabenizar o conterrâneo Rui Santos, que foi efetivamente um dos Arquitetos responsáveis pelo Projeto do 

Mercado Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Joaquina Domingues prosseguiu a sua intervenção questionando onde poderia ter acesso 

aos resultados dos prémios atribuídos no âmbito do sorteio do Programa de promoção de compras no comércio 

local, ao que o Senhor Vereador Alexandre Lote respondeu que os respetivos resultados poderão ser consultados 
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no Gabinete de Comunicação e Imagem da Câmara Municipal, assim como no site do Município de Fornos de 

Algodres e mais informou que os respetivos  contemplados já haviam sido contactados telefonicamente por forma 

a agilizar-se o processo.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Cristina Guerra usou da palavra cumprimentando todos os presentes e começou por informar 

o Senhor Presidente que não é a representante da Dra. Rita Silva e uma vez que a Câmara Municipal de Fornos 

de Algodres faz questão que a mesma tenha acesso ao despacho de acusação proveniente do Ministério Público, 

terá certamente o endereço da Dra. Rita Silva para lho fazer chegar. ----------------------------------------------------------- 

Relativamente ao Prémio de Arquitetura relativo ao Mercado Municipal a Senhora Vereadora Cristina Guerra 

referiu que obviamente comungava das opiniões já manifestadas na presente reunião e parabenizou o Arquiteto 

Rui Santos, referindo, no entanto, que Fornos de Algodres tinha um Mercado que era um dos poucos exemplares 

do Séc. XIX em Portugal e, com as duas reformas a que já foi sujeito, já pouco resta da obra histórica de que 

Fornos de Algodres era detentor, mas, e ainda assim, trata-se de um prémio de Arquitetura e, como tal, cabe-lhe 

endereçar os seus sinceros Parabéns à equipa responsável. --------------------------------------------------------------------- 

No seguimento da intervenção da Senhora Vereadora Cristina Guerra, o Senhor Presidente usou da palavra 

salientando que o Mercado Municipal de Fornos de Algodres não foi sujeito a duas reformas, mas sim a três 

reformas, sendo que a primeira se verificou logo no pós 25 de abril, mais ou menos por volta de 1976, em que 

foram construídas duas estruturas cobertas, aquando do mandato do Senhor Paulo Menano, a segunda 

intervenção teve lugar em 1998, tendo começado no mandato do Professor Felício e inaugurada no mandato do 

Dr. José Miranda, e a atual reforma que foi inaugurada em agosto do presente ano. --------------------------------------- 

O Senhor Vereador Alexandre Lote usou da palavra informando que, enquanto Autarca, tinha procedido à 

realização de uma candidatura de Representante dos Eleitos Locais Portugueses e neste contexto foi selecionado 

para estar em Bruxelas de 07 a 09 de novembro do presente ano, em representação do país e da Câmara 

Municipal de Fornos de Algodres. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------      

A Senhora Vereadora Joaquina Domingues questionou o porquê de o “Natal” ter chegado tão cedo a Fornos de 

Algodres, embora tenha ressalvado que acredita piamente que o Natal deverá ser todos os dias da vida e para 

quem é Autarca, o espírito Natalício deveria estar sempre presente no coração e no pensamento, e reiterou que 

para um Autarca, o Natal deverá ser todos os dias do ano. No entanto, a Senhora Vereadora Joaquina Domingues 

referiu ter sido surpreendida, não tendo percebido o porquê de a árvore de Natal já ter sido colocada em frente à 

Câmara Municipal de Fornos de Algodres e, mais referiu que, tal como todos deverão saber, as pessoas são 

críticas e como tal, várias vezes a têm questionado acerca da razão pela qual a árvore de Natal foi colocada tão 

cedo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Na sequência da intervenção da Senhora Vereadora Joaquina Domingues, o Senhor Vereador Alexandre Lote 

passou a explicar que no ano anterior se viveu uma situação extremamente desagradável, o que levou 

inclusivamente a Câmara Municipal de Fornos de Algodres a mudar de fornecedor que tinha a seu cargo a 

colocação da iluminação de Natal, uma vez que a avaliação do mesmo em termos de cumprimento de timings, foi 

bastante negativa. Neste contexto o Senhor Vereador Alexandre Lote recordou que no ano anterior a colocação 
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da iluminação de Natal havia sido bastante tardia e ao negociar-se o presente contrato, foi exigido ao prestador 

de serviços que o acautelassem com máxima celeridade, sendo que, para além disso, se juntou, no âmbito do 

mesmo Procedimento, a adjudicação da iluminação da Festa em honra a Nossa Senhora da Graça, com a 

iluminação da quadra Natalícia. O Senhor Vereador Alexandre Lote prosseguiu a sua intervenção e mais informou 

que este tipo de prestadores de serviços tem sempre muito trabalho, de Norte a Sul do país, e como no ano 

passado o Município de Fornos de Algodres foi o último a receber a iluminação de Natal, este ano, a situação 

inverteu-se e foi o primeiro Município a recebê-la. ------------------------------------------------------------------------------------  

Neste contexto mais informou o Senhor Vereador Alexandre Lote que há sempre um Município que acaba por 

viver uma situação que, como é evidente, nunca é muito agradável, sendo que se está perante uma crítica justa, 

na medida em que a colocação da árvore de Natal deveria ter sido mais tarde, mas tal apenas se deve a uma 

questão de logística que se prende com a racionalização de recursos por parte do próprio prestador de serviços. 

Por último o Senhor Vereador Alexandre Lote salientou que ao Município de Fornos de Algodres apenas importa 

que tudo esteja devidamente acautelado em tempo devido, permitindo que a iluminação de Natal seja ligada em 

novembro, eventualmente aquando da realização da Gala Empresarial, cuja data será dada a conhecer na reunião 

de Câmara seguinte. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------           

A Senhora Vereadora Joaquina Domingues usou da palavra manifestando o seu agradecimento pela explanação 

facultada pelo Senhor Vereador Alexandre Lote, referindo que, assim sendo, a situação é compreensível e mais 

informou que desconhecia os atrasos verificados no ano anterior, uma vez que tal nunca havia sido divulgado, ao 

que o Senhor Vereador Alexandre Lote respondeu que no ano anterior a colocação das ornamentações de Natal 

foi de facto tardia, sendo inclusivamente as Senhoras Vereadoras Joaquina Domingues e Cristina Guerra a chamar 

a atenção de tal situação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Joaquina Domingues prosseguiu a sua intervenção salientando que, como é do 

conhecimento geral, por vezes não é fácil para quem lida com pessoas, uma vez que se é criticado porque se faz 

ou porque não se faz e desta feita a critica surgiu porque se fez com antecedência, mas com toda a certeza a 

critica teria sido bem maior, caso não se tivesse feito e, na sua opinião, isso sim, seria desagradável. ----------------             

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

1 - APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 03 DE OUTUBRO 2024 -------------------------------------- 

 

O Senhor Presidente, após leitura da ata propôs a sua aprovação. ------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou aprovar por maioria com a abstenção da Senhora Vereadora Cristina Maria Campos 

Guerra. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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2 – INFORMAÇÃO DO RESULTADO DE PARTICIPAÇÃO DO PERÍODO DE CONSULTA PÚBLICA DA 

PROPOSTA DE REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO AO VOLUNTARIADO NOS BOMBEIROS 

VOLUNTÁRIOS DO CONCELHO DE FORNOS DE ALGODRES --------------------------------------------------------------- 

 

Considerando que o prazo de Discussão Pública terminou a 7 de outubro de 2024 e o Regulamento segue agora 

para aprovação em Assembleia Municipal, submete-se Relatório da Consulta Pública, para conhecimento da 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Senhor Vereador Alexandre Lote usou da palavra referindo que relativamente ao período de consulta pública do 

documento em causa, não se registou nenhuma participação, sendo que o mesmo será submetido a apreciação 

e votação na sessão de Assembleia Municipal seguinte. ----------------------------------------------------------------------------   

 

A Câmara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

3 – PROPOSTA DE APROVAÇÃO DE ATA EM MINUTA ------------------------------------------------------------------------- 

 

O Senhor Presidente, após leitura da minuta da ata, propôs a sua aprovação. ----------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou aprovar por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

    

 

 

Não se tendo verificado a existência de público e não havendo mais nada a tratar o Senhor Presidente da Câmara 

declarou encerrada a reunião, da qual, nos termos do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro, na sua 

atual redação, foi lavrada a presente ata que vai ser lida e assinada nos termos da lei. ----------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 



 
CÂMARA MUNICIPAL 

 

E 2021/2025   7/7 

 

 

 

 

 

 

O Presidente da Câmara 

 

 

(António Manuel Pina Fonseca) 

 

 

A Secretária 

 

 

     (Célia Maria Candeias Ferreira) 

 

 

 

 

 

 


